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N i e d e r s c h r i f t
H a u p t a u s s c h u s s

HA/2019-2024/43

Sitzungstermin: Donnerstag, 14.07.2022
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 18:53 Uhr
Ort, Raum: Genthin, Rathaus-Sitzungssaal Genthin

Anwesend sind:
Verwaltung
Herr Matthias Günther Bürgermeister
Mitglieder des Gremiums
Herr Falk Heidel Pro Genthin
Herr Lutz Nitz GRÜNE
Herr Klaus Voth CDU
Vertreter
Herr Andreas Buchheister CDU
Frau Birgit Vasen DIE LINKE
Verwaltung
Frau Dagmar Turian FBL Bau
Frau Janett Zaumseil FBL F/I
Herr René Peters

Es fehlen:
Mitglieder des Gremiums
Herr Sebastian Hahn Pro Genthin entschuldigt
Frau Gabriele Herrmann DIE LINKE entschuldigt
Herr Udo Krause SPD entschuldigt
Herr Alexander Otto CDU entschuldigt
Vertreter
Herr Rüdiger Feuerherdt WG Mützel

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der
Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil

4 850 Jahrfeier - Programm / Änderungen 2019-2024/HA-113

5 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil

6 Anträge, Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil

12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit

13 Schließung der Sitzung

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
sowie der Beschlussfähigkeit
Bürgermeister Günther eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.
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TOP 2 Einwohnerfragestunde
Herr Thilo Voigt erfragt, weshalb den Unterlagen zur 850-Jahrfeier ein Gesamtbudget
von 115.000 EUR zu entnehmen ist. Der Beschluss des Stadtrates aus dem letzten
Jahr besagte, dass 90.000 EUR in den Haushalt 2022 übernommen wurden.

Frau Zaumseil, Fachbereichsleiterin Finanzen, führt aus, dass die 115.000 EUR auf
einer Einnahmenerwartung von 25.000 EUR (Spenden, Verkaufserlöse) basieren,
welche zum Budget dazu kommen. Somit beträgt das Budget zur 850 Jahrfeier
90.000 EUR.

Herr Thilo Voigt erfragt, wie es dem Budget (52.800 EUR) für den Festumzug und den
historischen Markt gekommen ist. Gibt es hierzu eine detaillierte Auflistung? Weiterhin
erfragt er ob die in Aussicht gestellten Landesmittel inklusive oder exklusive sind.

Bürgermeister Günther führt aus, dass dem Festumzug und historischen Markt dieser
Budgetanteil zugeordnet wurde. Dieser steht insgesamt zur Verfügung. Dies bedeutet
allerdings nicht, dass er auch in Gänze in Anspruch genommen wird bzw. soll. Die
17.000 EUR Landesmittel würden zusätzlich zur Verfügung stehen.

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil
Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, kritisiert das Fehlen des Tagesordnungspunktes
„Bestätigung der Niederschrift“. Hier sind noch Niederschriften „offen“.

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

TOP 4 850 Jahrfeier - Programm / Änderungen 2019-2024/HA-113
Stadtrat Heidel, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, führt aus, dass die Fraktion
gern einen errechneten Einspareffekt bzgl. der Vielzahl an nicht stattgefundenen
Veranstaltungen vorgelegt bekommen möchte, um dann anschließend im
Hauptausschuss bzw. Stadtrat darüber zu diskutieren, wie mit dem eingesparten Geld
umgegangen werden soll.

Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, merkt an, dass sich die Vorlage mit den in der nicht
beschlussfähigen Sitzung des Hauptausschusses am 05.07.2022 zu behandelnden
Vorlagen insbesondere bei den finanziellen Auswirkungen unterscheidet.

Bürgermeister Günther erklärt, dass diese Vorlagen zurückgezogen wurden. In der
Nachbetrachtung fielen diese Fehler auf, weshalb den Stadträten heute eine gänzlich
neue Vorlage vorgelegt wurde.

Stadtrat Voth erfragt bzgl. des Festkonzertes Kammerchor weshalb eine solche
Veranstaltung, welche für einen begrenzten Teilnehmerkreis stattfindet, eine volle
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Bezuschussung erfolgen soll.

Bürgermeister Günther führt aus, dass an diesem Tag auch der Festumzug stattfindet
und somit mit mehr Besuchern gerechnet werden könne, als es in den vergangenen
Jahren der Fall war. Diese Veranstaltung würde sich in den Festtag gut einfügen.

Stadtrat Heidel erinnert daran, dass in der Beschlussvorlage eine
Kostenaufschlüsselung hätte enthalten sein müssen. Wenn man das Festkonzert
besuchen möchte, kann man als Bürger auch einen gewissen Eigenanteil entrichten.

Stadtrat Nitz, Fraktion Grüne/LWG Fiener, erinnert daran, dass die Freigabe der
Finanzen bzgl. der 850-Jahrfeier durch den Hauptausschuss freigegeben werden
sollen.

Frau Zaumseil, Fachbereichsleiterin Finanzen, führt aus, dass aufgrund der
Einzelveranschlagung 115.000 EUR veranschlagt worden sind. Hierbei handelt es
sich um Veranschlagungsgrundsätze, an die sich die Stadt Genthin halten muss.

Stadtrat Nitz verweist auf den Beschluss 2019-2024/SR133/2, mit welchem der
Stadtrat ein Budget von 90.000 EUR beschlossen hat.

Bürgermeister Günther führt nochmals aus und fasst zusammen. Die Stadt Genthin
hat aktuell für die anstehenden Veranstaltungen ein Budget von 78.000 EUR. Man hat
nicht vor, dies zu überschreiten bzw. auszuschöpfen. Der Grundsatz der Sparsamkeit
wird beachtet. Die verbliebenen 37.000 EUR sind ungebundenes freies Budget,
welches nicht in Anspruch genommen werden soll. In der Summe sind es 90.000
EUR die aus eigenen Mitteln, welche zu diesem Jubiläumsjahr ausgegeben werden
sollen.

Stadtrat Heidel möchte eine Erklärung haben, weshalb sich die Summe des Budgets
für den Festumzug von der letzten zu dieser Vorlage von 34.000 EUR auf 52.000
EUR erhöht hat. Weiterhin möchte seine Fraktion eine Kostenaufstellung hierzu.

Bürgermeister Günther erklärt, dass es sich bei der aktuellen Planung um die
Ursprungsplanung handelt. Die Planung läuft momentan, sodass keine konkreten
Kostenaufstellungen gegeben werden können. Ziel ist es, diesen Budgettopf nicht
auszuschöpfen.

Frau Zaumseil erklärt, dass es sich bei den 78.000 EUR um die kalkulierten
Gesamtausgaben handelt. Mehr wird es nicht werden. Eher weniger.

Bürgermeister Günther stellt die Vorlage zur Abstimmung.

Stadtrat Buchheister, CDU-Fraktion, erklärt, dass der Bürgermeister mehrmals die
Gelegenheit hatte zu erklären, für was die 52.000 EUR verwendet werden sollen.
Dies hat er nicht getan, weshalb man die Vorlage nur ablehnen kann.

Frau Conradi, Mitarbeiterin Stadtverwaltung, führt aus, dass die 52.000 EUR für den
Festumzug schon in den Unterlagen der Hauptausschusssitzung am 10.02.2022
enthalten waren. Weiter führt sie aus, welche Posten von diesem Budget finanziert
werden sollen.

Stadtrat Heidel führt aus, dass mehrere Beschlussvorlagen geeigneter gewesen
wären. Der Erweiterung Kartoffelfest könne man ohne Probleme zustimmen, den
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Kosten für den Festumzug hingegen nicht, ohne nähere Informationen zu haben.

Bürgermeister Günther führt aus, dass die Stadträte das Mittel eines
Änderungsantrages in Anspruch hätten nehmen können.

Beschlussvorschlag:
Der Hauptausschuss beschließt das von der Verwaltung vorgelegte geänderte
Programm gemäß Anlage 1.

Abstimmungsergebnis abgelehnt
Ja 1 Nein 2 Enthaltung 3 Befangen 0

TOP 5 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil

TOP 6 Anträge, Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil
Stadtrat Voth erklärt, dass zu einigen Hauptausschuss- und Stadtratssitzungen keine
Niederschriften vorliegen und übergibt der Verwaltung die dazugehörige Auflistung.

Stadtrat Nitz, Fraktion Grüne/LWG Fiener, erfragt, weshalb bei der heutigen Sitzung
die Niederschrift der Sitzung vom 16.06.2022 nicht bestätigt wird.

Bürgermeister Günther führt aus, dass es sich bei der heutigen Sitzung um eine
Sondersitzung Hauptausschuss handelt und dies dafür nicht vorgesehen ist.

Stadtrat Heidel, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, erfragt den Stand zur
Thematik „Infrastruktur Chemiepark“.

Bürgermeister Günther erklärt, dass er hierzu im nichtöffentlichen Teil informieren
wird.

TOP 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit
Bürgermeister Günther stellt die Öffentlichkeit wieder her.

TOP 13 Schließung der Sitzung
Bürgermeister Günther schließt die Sitzung um 18:53 Uhr.

(Matthias Günther) (René Peters)
Bürgermeister Protokollant


